



## El Gobierno británico publica un nuevo plan para una política pesquera independiente

**Reino Unido establece las líneas a seguir tras el Brexit para una política pesquera productiva y sostenible basada en la recuperación del control sobre las aguas británicas.**

PESCA | BREXIT

EUROPA | REINO UNIDO

LONDRES 05.07.2018

El plan conocido como *Fisheries White Paper - 'Sustainable Fisheries for Future Generations'*, ya aprobado por el Parlamento, recalca la importancia para este Estado litoral de recuperar el control sobre sus aguas y recursos naturales tras el Brexit.

Reino Unido seguirá bajo la Política Pesquera Común hasta 2020, cuando darán comienzo las negociaciones sobre el acceso a las aguas y a las oportunidades de pesca como un país costero independiente. Mientras tanto, la Primera Ministra Theresa May y el Ministro de Medio Ambiente Michael Gove, señalan la importancia para muchas comunidades costeras del Reino Unido de recobrar el gobierno sobre las aguas británicas, así como del desarrollo de una política sostenible de cara a futuras generaciones de pescadores y a la protección del medio marino. Como ya se ha puesto de manifiesto en el *25 Year Environment Plan*, el gobierno llevará a cabo un acercamiento al ecosistema marino que asegure el mínimo impacto sobre este y sobre aquellas especies no susceptibles de comercio.

Gove ha declarado que, una vez fuera de la UE, Reino Unido podrá convertirse en el líder mundial de la gestión de recursos naturales y que este plan es una oportunidad histórica para unir fuerzas entre todos aquellos interesados en el sector pesquero.

Esta nueva política revisa el sistema implantado en 1970, precario para los pescadores británicos, ya que los Estados Miembros de la UE desembarcan en torno a ocho veces más pescado en aguas del Reino Unido que este en aguas de los otros Estados. En ella, se recogen varios métodos para distribuir de una forma más equitativa las oportunidades pesqueras, centrados en los focos de reserva de pesca en lugar de en datos históricos. Al mismo tiempo, contiene estrategias para fomentar la sostenibilidad, como terminar con el descarte abusivo de peces y permitir buques transparentes solo si aprueban determinados estándares.

De todo ello se llevará un seguimiento anual público que incluirá el estado de las reservas de peces basándose en pruebas científicas, para así conseguir que en el caso de que esas reservas escaseen, los cuatro Estados del Reino Unido lleven a cabo iniciativas comunes para recuperar niveles saludables. En esa misma línea, se prevé que cuando los pescadores ya hayan utilizado la parte de la reserva que les corresponde, irá contra la ley seguir pescando, dado el riesgo de agotar por completo esas existencias. Por eso, este plan propone reservar una cuota para compensar aquellos casos en los que están a punto de agotarse las reservas de ciertas especies ("choke species"), junto con un nuevo esquema de ayudas a los pescadores que no pueden encontrar una cuota para compensar esas capturas que dejan de percibir.

Barrie Deas, CEO de la *National Federation of Fishermen's Organization*, ha manifestado que esta política post-Brexit es clara y coherente con el derecho internacional, por lo que confía en que se apoye por la industria pesquera tanto como por el Parlamento. En el caso de su Federación, Deas recalca que cooperará con el Gobierno, declaraciones que también reitera Bertie Armstrong, su homólogo escocés, quien afirma que las negociaciones del Brexit aún así jugarán un papel crucial para terminar de diseñar estas estrategias.

Este plan será por tanto beneficioso para todo el Reino Unido, y se llevará a cabo respetando las obligaciones internacionales de gestionar estos recursos de forma sostenible. Pero sin olvidar que regula las oportunidades del acceso a las aguas de pesca, ya que, para conocer las regulaciones sobre el acceso al mercado pesquero, habrá que esperar a las negociaciones del Brexit.

